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ÉCOLE SAINT REMY 

Conseil d’école 

COMPTE RENDU DU PREMIER CONSEIL D’ECOLE 

7 Novembre 2017 

 
 
Présents : Mme Schuster-Kuhn, Mme Kehl, M. Claudel, Mme Vuillemin, Mme Bongard, Mme 
Gramolini, Mme Gonzalez, Mme Scholler, Mme Dossin, Mme Beitz (équipe enseignante) ;                     
M. Zrebiec – M. Reggianini – Mme Froger – Mme Graul Le Gall – Mme Beche – Mme Kockler – Mme 
Meier – Mme Benoit – Mme Solinski – Mme Zamouche (représentants des parents d’élèves) ;  
M. Noël (maire de Bertrange) ; 
Mme Soulas (réprésentante de la mairie) ;  
Mme Dubart (directrice du périscolaire) ;  
Mme Filstroff (présidente de l’APEBI) 

Début de la séance : 17h00 

1. Rentrée 2017 : effectifs, répartition et équipe 

8 classes dans l’école : 
Ø CP : 23 élèves Mme Gonzalez et Mme Bongard 
Ø CP-CE1 : 7+12 soit 19 élèves Mme Schuster-Kuhn et Mme Kehl 
Ø CE1 : 23 élèves Mme Gramolini et Mme Bongard 
Ø CE2 : 25 élèves Mme Scholler 
Ø CE2-CM1 : 9+14 soit 23 élèves M. Claudel 
Ø CM1 : 26 élèves Mme Vuillemin  
Ø CM1-CM2 : 6 + 16 soit 22 élèves Mme Dossin et Mme Bongard 
Ø CM2 : 27 élèves Mme Beitz et Mme Bongard  

Ø è Total de 188 élèves  
 

2. Présentation du règlement intérieur de l’école : 

Rappel : Les élèves ne doivent apporter à l’école que les objets nécessaires à leur travail. Sont proscrits 
tous les objets d’un maniement dangereux et ceux qui incitent l’élève à se distraire (jeux, cartes, 
téléphone…). Ces derniers seront confisqués et remis aux parents à leur demande en fin d’année scolaire. 
Un rappel sur la tenue des élèves est fait : éviter les tee-shirts et shorts trop courts. 
 

3. Vie de l’école :  

 a. L’APC se déroule le jeudi de 15h30 à 16h30 et lundi pour Mme Kehl sur une ½ année 
 

b. Les différents projets : 
- Un spectacle de fin d’année se déroulera en juin 2018 
– Saint-Nicolas passera dans les classes en décembre. Un livre sera offert par la mairie et acheté chez Lire-
Demain pour chaque enfant de l’école. 
- L’APEBI offrira un goûter aux enfants pour la Saint Nicolas. 
-  Les élèves de CE2-CM1-CM2 qui le souhaitent participeront à la cérémonie du 11 novembre. Mme 
Dossin leur fera chanter la Marseillaise. Plusieurs répétitions sont prévues avec Mme Dossin. 
- Des Défi Math seront proposés 3 fois dans l’année pour toute l’école. Les niveaux de classe seront 
regroupés. Le premier se déroulera le 16 novembre. 
- Un site internet a été mis en place. Quelques classes y contribuent. 
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Classe de CP : 
Ø Piscine : une fois par semaine à la piscine de Sérémange de fin décembre à avril 
Ø Inscription aux Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie de fin d’année au parc de Ste Croix 
Ø Rencontre athlétisme sur Guénange en mai 
Ø Orientation à Buding (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Rallye piéton 
Ø Spectacle des 3 chardons en décembre 
Ø Sortie à l’école d’autrefois en octobre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de la 

mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
 

Classe de CP-CE1 : 

Ø Piscine : une fois par semaine à la piscine de Sérémange de fin décembre à avril 
Ø Inscription aux Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie de fin d’année au parc de Ste Croix 
Ø Rencontre athlétisme sur Guénange en mai 
Ø Orientation à Buding (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Spectacle des 3 chardons en décembre 
Ø Rallye piéton 
Ø Sortie à l’école d’autrefois en octobre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de la 

mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
 

Classe de CE1 : 
Ø Piscine : une fois par semaine à la piscine de Sérémange de fin décembre à avril 
Ø Inscription aux Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie de fin d’année au parc de Ste Croix 
Ø Rencontre athlétisme sur Guénange en mai 
Ø Orientation à Buding (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Sortie à l’école d’autrefois en octobre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de la 

mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
Ø Inscription à Puls’Art se déroulant à la salle Voltaire de Guénange (le bus sera payé avec la 

subvention transport) 
Ø Rallye piéton 

 

Classe de CE2 : 
Ø Piscine : une fois par semaine à la piscine de Sérémange de fin décembre à avril 
Ø Sortie de fin d’année (en attente de décision) 
Ø Rencontre athlétisme sur Guénange en mai 
Ø Cross à Metzervisse (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Préparation des Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie à l’école d’autrefois en octobre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de la 

mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
Ø Sortie à la Tour aux Puces de Thionville en fin d’année 

 

Classe de CE2-CM1 : 
Ø Semaine aux château de la Loire en mai (demande de subvention à la mairie) 
Ø Cross à Metzervisse (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Préparation des Jeux Petits à Bertrange 
Ø Concours de lecture avec l’association Metzervisse Village Lorrain 
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Classe de CM1 :  
Ø Préparation des Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie de fin d’année (en attente de décision) 
Ø Cross à Metzervisse (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Athlétisme à Guénange 
Ø Tournoi de Handball de l’Arc Mosellan 
Ø Sortie au centre Pompidou en septembre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de 

la mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
Ø Participation de M. Marion pour parler des petites histoires de la grande guerre 
Ø Concours de lecture avec l’association Metzervisse Village Lorrain 
Ø Intervention de Pataclope 
Ø Visite de la mairie de Bertrange 
Ø Visite du fort du Hackenberg à Veckring (en attente de confirmation) 

 

Classe de CM1-CM2 :  
Ø Permis vélo en novembre 
Ø Préparation des Jeux Petits à Bertrange 
Ø Séjour de fin d’année avec une nuitée à Verdun en avril (demande de subvention à la mairie) 
Ø Athlétisme à Guénange 
Ø Tournoi de Handball de l’Arc Mosellan 
Ø Participation de M. Marion pour parler des petites histoires de la grande guerre 
Ø Concours de lecture avec l’association Metzervisse Village Lorrain 
Ø Cross à Metzervisse 
Ø Cross au collège de Guénange en liaison avec les 6èmes 
Ø Visite du fort du Hackenberg à Veckring (en attente de confirmation) 
Ø Course d’orientation avec le collège de Guénange 

 

Classe de CM2 :  
Ø Permis vélo en novembre 
Ø Préparation des Jeux Petits à Bertrange 
Ø Sortie de fin d’année à Verdun sur une journée en avril 
Ø Athlétisme à Guénange 
Ø Cross à Metzervisse (le bus sera payé avec la subvention transport) 
Ø Tournoi de Handball de l’Arc Mosellan 
Ø Participation de M. Marion pour parler des petites histoires de la grande guerre 
Ø Concours de lecture avec l’association Metzervisse Village Lorrain 
Ø Sortie au centre Pompidou en septembre (le bus a été pris en charge par la subvention transport de 

la mairie et l’entrée par la coopérative scolaire) 
Ø Cross au collège de Guénange en liaison avec les 6ème 
Ø Théâtre Nihilo Nihil 
Ø Intervention de Pataclope 
Ø Visite du fort du Hackenberg à Veckring (en attente de confirmation) 
Ø Projet correspondance avec une classe du Canada 
Ø Course d’orientation avec le collège de Guénange 

 
c. Evaluations 

Les CP ont passé des évaluations nationales en début d’année afin de mettre en place les aides nécessaires 
le plus rapidement possible. 
Les CE2 ont passé des évaluations. Les parents qui le souhaitaient ont pu rencontrer les enseignants. 
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d. Enseignement de l’Allemand 

Mme Dossin intervient en allemand dans sa classe et dans la classe de Mme Vuillemin.  
Mme Beitz intervient dans sa classe et dans celle de M. Claudel pour un créneau de 45min. 
Il n’y a plus d’intervenante cette année en allemand pour toutes les autres classes, les enseignants de 
chaque classe doivent donc faire allemand dans leur classe.  
 

e. Projet sur le harcèlement 
Les classes de CE2-CM1, CM1, CM1-CM2 et CM2 vont travailler sur le harcèlement avec élaboration de 
panneaux. 
Ceux-ci seront exposés au périscolaire durant la semaine du 11 au 16 décembre. Les 8 classes de l’école 
iront voir l’exposition et pourront expérimenter quelques jeux coopétitifs et coopératifs ainsi que des 
ateliers mis en place par le périscolaire. 
 
4. PPMS et exercice attentat intrusion 
Nous avons réalisé un exercice attentat intrusion le jeudi 19 octobre après-midi. Au son du sifflet, les 
enseignants des classes du bas se sont enfuis de l’école comme la menace venait de la cour et les classes 
du haut se sont cachées.  
Les mêmes dysfonctionnements que l’année dernière ont réapparu. En effet, pour fermer et bloquer les 
portes des classes, nous n’avons pas de grosses armoires à proximité des portes et beaucoup trop lourdes à 
déplacer. Les portes coupe-feu devraient être bloquées afin de ralentir la progression à l’étage mais nous 
n’avons rien pour les bloquer. Les élèves qui sont sortis étaient visibles quand ils passaient sous le préau. 
Le sifflet n’était pas audible à l’étage. Que peut-on donc faire afin d’être plus en sécurité ? 
à demande de verrous sur les portes de classe de l’étage. 
à demande d’une sonnerie que l’on entend à l’étage ou de points lumineux. 
 
Présentation des deux PPMS aux parents d’élèves. 
 
 
5. Rythmes scolaires 
M. Le Maire rappelle que l’an dernier la loi n’était pas encore passée et qu’il fallait un temps de réflexion 
avec les parents, les enseignants et le périscolaire. 
De ce fait, une réunion avec les représentants des parents d’élèves, les enseignants, le périscolaire et les 
membres du conseil municipal sera mise en place par la mairie début décembre afin de discuter des futurs 
rythmes scolaires. 
Plusieurs propositions seront ensuite proposées aux parents d’élèves. 
 
6. Questions des parents et demande de travaux à la mairie : 
- Mme Scholler demande à nouveau des plaques de liège dans sa classe. Elle se demande si les sols sont 
lavés dans sa classe. 
- Mme Beitz fait remonter qu’une fenêtre a du mal à s’ouvrir dans sa classe et que son routeur a été cassé 
lors du ménage pendant les grandes vacances. 
- Nous demandons s’il est possible d’installer dans la cour 2 bancs comme ceux de la maternelle. 
- Nous faisons remonter que, comme l’an passé, nous avons froid dans l’école. Les enfants se plaignent du 
froid et viennent avec des gros gilets bien épais qu’ils ne quittent pas de la journée. 
- Il y a encore de la moisissure dans les toilettes adultes du bas. 
- Des gros soucis téléphoniques sont présents depuis le mois de mai. Il faut sans arrêt rebooter la box pour 
espérer téléphoner ou recevoir un appel. Cela est très ennuyeux pour les parents qui ne peuvent plus 
joindre l’école. 
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- Nous demandons s’il est possible de refaire les tracés dans la cour. Nous remercions la mairie qui a refait 
les lignes rouges mais nous demandons s’il est possible de refaire les autres tracés. 
- Nous rappelons qu’en été nous avons très chaud et qu’il serait nécessaire de mettre des rideaux ou des 
stores à l’étage. 
- La bouche d’égout dans la cour n’est toujours pas réparée depuis 1 mois. Les enfants ne peuvent plus 
jouer au football pendant les récréations. 
- Nous remercions la mairie pour les tables dans la classe de CE2-CM1 ainsi que le nettoyage et la 
peinture de la cage d’escalier. 
- Nous remercions l’APEBI pour le meuble TV qu’ils nous ont offert. 
 
 
 

Fin de la séance : 19 h 
 

La directrice 
Mme Gramolini 


